



Al hacer un donativo al Centro Comunitario Santa Fe, los desarrolladores aspiran a crear lazos y contribuir a la reconstrucción del tejido social. FOTO: CORTESÍA

Inmobiliarias se suman al desarrollo comunitario

MX Desarrollos y Ópera Desarrolladora, impulsores

J. Francisco de Anda Corral
EL ECONOMISTA

“VALE MUCHO tener además un buen vecino que sólo un hermoso departamento”. Con esa filosofía de compartir, las desarrolladoras inmobiliarias MX Desarrollos y Ópera Desarrolladora, que actualmente construyen el complejo residencial We Santa Fe, anunciaron un donativo de 2 millones de pesos al Centro Comunitario Santa Fe (CCSF) para invertirlo en su sede de San Mateo Tlaltenango, en la delegación Cuajimalpa, al suroeste de la ciudad.

El Centro Comunitario Santa Fe está replicando en el pueblo originario de San Mateo Tlaltenango su modelo de intervención en Jalapa el Grande, con 12 años de experiencia, donde además de atención en salud y psicoterapia se imparten talleres de alfabetización, clases de inglés, taekwondo; cuenta con una orquesta juvenil que ya se ha presentado en espacios públicos. Una labor que ha cambiado la vida de algunos jóvenes que han alcanzado una carrera profesional y permite a personas en la adultez o de la tercera edad tener una vida más plena, vincularse con un grupo de referencia y fortalecer la comunidad, explica María Suárez Fernández, presidenta de la organización.

El CCSF atiende en Jalapa a más de 500 familias. En San Mateo hay una comunidad con mayor arraigo, donde los procesos de migración, la expectativa de pobreza y las condiciones de vivienda precaria son los principales detonadores de problemas sociales.

“Nuestro foco de atención es la fa-

milia. Trabajamos con mujeres embarazadas, con programas preventivos, para que ese embarazo llegue a buen término, y continuamos hasta la tercera edad. Estamos muy contentos porque ya se están incorporando varones a nuestras actividades”, expone Suárez Fernández.

El CCSF opera también un Centro de Tecnologías Microsoft, apoyado por la firma trasnacional, para contribuir a la alfabetización digital de las zonas marginadas de Santa Fe, donde se imparte gratuitamente computación básica, bachillerato en línea, cursos de Excel básico y Word.

Ricardo Ballesteros, director general de MX Desarrollos, destaca: “We Santa Fe pone el concepto de comunidad en el siglo XXI a un nivel *premium*. Por un lado, es un desarrollo con filosofía *sharing*, para compartir, lleno de espacios de convivencia y conexión; por otro lado, somos parte del tejido que cobija Santa Fe. Sabemos que una colonia evoluciona desarrollando la oferta para todas las familias que viven en ella”.

Por su parte, Jorge Henríquez, director general de Ópera Desarrolladora, comenta: “Nuestra visión es dejar a México un poquito mejor de como lo encontramos. Buscamos que nuestros esfuerzos tengan un alcance mucho mayor al que se ve en las fachadas. We Santa Fe tiene el propósito no sólo de construir espacios bonitos, lujosos departamentos, sino crear comunidad, dar empleo, formar lazos, vínculos que ayuden a la buena vecindad y a la reconstrucción del tejido social”, sostiene Henríquez.